

En 1929, le *Partido Nacional Revolucionario* (PNR) fut fondé dans le but d'instaurer une vaste organisation capable de contrer l'instabilité politique en obtenant des appuis dans toutes les régions du Mexique et chez les principaux groupes sociaux. Le PNR fut par la suite appelé le *Partido Revolucionario Institucional* (PRI) et régna pleinement pendant près de 60 ans. Il ne perdit ses premières élections qu'en 1988, défait par le Partido Acción Nacional (PAN) dans l'État de Baja California.

Au sein du PRI, le rassemblement tripartite des travailleurs, des *campesinos* et de la classe moyenne a donné une succession ordonnée de présidents depuis sa fondation jusqu'à nos jours. L'actuel président du Mexique, Carlos Salinas de Gortari, qui a été élu en 1988, a introduit de profondes réformes économiques, politiques et agricoles.

## La géographie et le climat

Le Mexique a une superficie de 1 973 000 km<sup>2</sup> (soit l'équivalent des trois provinces canadiennes des Prairies). La plus grande partie du pays est constituée d'un plateau de hautes terres bordé de montagnes. Mexico est située à 2 240 m au-dessus du niveau de la mer.

Les écarts d'altitude et de latitude et la situation du Mexique entre deux océans ont créé des climats variés : un climat tropical dans les basses terres côtières, un climat subtropical sur les contreforts, et des températures plus fraîches mais douces sur le plateau central. Quelques sommets montagneux, comme le volcan Popocatepetl, près de Mexico, sont couverts de neige éternelle.

Environ 40 % des terres mexicaines reçoivent des précipitations suffisantes, 17 % de la superficie totale est cultivable, 48 % est propice à l'élevage du bétail, et 29 % est boisée.